



1950 - 2017

Fallece el cronista de la barbarie
Sergio González Rodríguez, quien documentó el horror, desde las muertas de Juárez hasta los 43 desaparecidos, murió a los 67 años. **PÁGINA 14**



Marzo 18, 2017
DE SÚPER LUJO

ASUME CANDIDATURA



Ayer por la mañana
SIN RELOJ

YA EN CAMPAÑA



Ayer por la tarde
UNO BARATITO

ES TIEMPO... DE OCULTAR LOS LUJOS
Tras exhibirse ayer su colección de relojes de marca, Miguel Riquelme, candidato del PRI al Gobierno de Coahuila, apareció sin reloj. Más tarde usó uno de plástico. **PÁG. 7**

Rolando Chacón

MARTES 4 / ABRIL / 2017 CIUDAD DE MÉXICO

62 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,497 \$ 15.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

1.45%

Caída de las remesas durante febrero, cuando sumaron 2 mil 52 millones de dólares, luego de hilar 10 meses seguidos con aumento, según cifras del Banco de México.

NEGOCIOS

Costaría aeronave 1,450 mdp

Quiere Sedena ootro avión VIP

Argumenta a SHCP que es para trasladar a funcionarios de alto nivel

VÍCTOR FUENTES

La Secretaría de la Defensa Nacional necesita con urgencia un nuevo avión "para traslado de funcionarios de alto nivel" que va a costar a los mexicanos mil 450 millones de pesos.

A poco más de dos años de haber comprado un jet de lujo Challenger 605 de 275 millones de dólares y un Gulfstream G-150 de 377 millones de dólares, la dependencia argumentó que no le basta su flota actual para este tipo de operaciones de traslado del Alto Mando.

En el proyecto de inversión, enviado a mediados de marzo a la Secretaría de Hacienda, la Fuerza Aérea Mexicana (FAM) no identificó marca o modelo del "activo", pero sí informó que cuesta 696 millones de pesos, unos 36 millones de dólares, rango similar al del G-150.

El avión será comprado mediante anualidades hasta 2032 con un pago inicial en 2017 de 25 millones de pesos, que estaba agendado para marzo pasado.

Sumados los intereses por el pago en anualidades, el "activo" costará mil 450 millones de pesos, más 270 millones para mantenimiento y operación en 20 años de vida útil, si es que la SHCP dio su visto bueno al proyecto no contemplado en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2017.

"La flota de activos con que actualmente se cuenta para atender las necesidades de transporte aéreo de personal, se encuentran en comodato y comisionadas lo que repercute en la operatividad y disponibilidad en las unidades a las que fueron asignadas y que se refleja en un detrimento de su disponibilidad para las operaciones que deberían realizar", argumentó la FAM.

Cierra Corte datos de flota presidencial

VÍCTOR FUENTES

La Suprema Corte resolvió ayer que toda la información sobre rutas, horarios y lugares de salida y llegada de la flota aérea Presidencial es reservada y no debe publicarse.

El pleno de la Corte revocó una resolución de octubre de 2015 del INAI, impugnada por la Consejería Jurídica del Ejecutivo, por considerar que difundirla pone en riesgo la seguridad nacional.

No todos los aviones de transporte de pasajeros que adquiere la Sedena son asignados a la UETAM, pues algunos son para uso del Estado Mayor Presidencial, como el Boeing 787-8 Dreamliner de 125 millones de dólares que usa el Presidente de la República desde febrero de 2016.

El Challenger 605 adquirido en este sexenio sí está asignado a la UETAM, pero el Gulfstream G-150 lo administra la Coordinación General de Transportes Aéreos Presidenciales y este año fue usado, por ejemplo, para trasladar las cenizas del cantante Juan Gabriel a la Ciudad de México.

El Challenger 605 adquirido en este sexenio sí está asignado a la UETAM, pero el Gulfstream G-150 lo administra la Coordinación General de Transportes Aéreos Presidenciales y este año fue usado, por ejemplo, para trasladar las cenizas del cantante Juan Gabriel a la Ciudad de México.



TOLUCA

Sergio Castro

Mientras Delfina Gómez fue acompañada por López Obrador y ex senadores perredistas, Del Mazo se reunió con mujeres.



ECATEPEC

Alejandro Mendoza

Echan mano de cuanto pueden en el Edomex

MAYOLO LÓPEZ, SANDRA GARCÍA Y CÉSAR MARTÍNEZ

A la hora de buscar votos en el Estado de México, los candidatos a la Gobernatura echan mano de cualquier recurso.

La panista Josefina Vázquez Mota pidió apoyo #LadyAlcaldesa de Atizapán, Ana María Balderas, para que prestara el estacionamiento del Palacio Municipal.

Acudieron cientos de simpatizantes, así como el dirigente nacional Ricardo

Anaya y la aspirante presidencial Margarita Zavala.

"Estoy fuerte y preparada para encabezar la alternancia", arengó Vázquez Mota sobre el mismo escenario donde amenizó una banda de música popular.

La candidata de Morena, Delfina Gómez, invitó a Toluca a los senadores que la semana pasada renunciaron a la bancada del PRD. Entre ellos, el ex coordinador Miguel Barbosa, quien ayer mismo anunció que se sumaría a la campaña mexicana.

"Todos cabemos en este proyecto. Debemos aprovechar este momento histórico y por lo tanto día a día estarán sumándose más", anunció la candidata, quien también estuvo acompañada por el dirigente de Morena, Andrés Manuel López Obrador.

El tabasqueño dijo que, aunque no estaban presentes, las senadoras Ana Gabriela Guevara y Martha Palafox también se unieron a su movimiento.

El priista Alfredo del Mazo, por su parte, se hizo

acompañar por mujeres en su primer día de campaña y pintó sus propuestas: transporte público rosa exclusivo para ellas, sueldo rosa para amas de casa y universidades para quienes atienden el hogar y quieren seguir estudiando.

"Seré el Gobernador de las mujeres mexiquenses", lanzó ante cientos de simpatizantes en un auditorio de Ecatepec.

PÁGINA 6



Mata a 11 estallido en Rusia

La explosión en el Metro de San Petersburg dejó también 45 heridos. Las autoridades indagan posible ataque terrorista. **PÁGINA 12**

Condenan a Venezuela

En una reunión caótica, la OEA señaló como antidemocrática la intención del Tribunal Supremo de restarle poder al Congreso venezolano. **PÁGINA 12**

Cae al arranque de 2017 16% la inversión pública

GONZALO SOTO

La inversión pública en México durante el primer bimestre de 2017 sumó 91 mil 920 millones de pesos, una reducción de 15.9 por ciento en términos reales con relación a igual periodo de 2016, una de las cifras más bajas registradas por la Secretaría de Hacienda.

La inversión en proyectos de infraestructura enfocados a salud se redujo 61.1 por ciento, en los de educación, 44.3 por ciento, y en los de comunicaciones y transportes, 35.7 por ciento.

El dinero que el Gobierno federal destina a la inversión pública se supone tiene un impacto directo en la población y la economía; sin embargo, debido a los recortes al presupuesto y la falta de recursos, ese rubro ha sido uno de los principales

afectados.

En el primer bimestre de 2016 este rubro ascendió a 104 mil 241 millones de pesos mientras que en 2015 sumó 134 mil 882 millones de pesos.

Los poco más de 91 mil millones gastados en inversión pública por el Gobierno federal palidecen frente a otros gastos realizados que van en aumento.

En el primer bimestre de este año, según la Secretaría de Hacienda, el gasto en sueldos y salarios de los servidores públicos federales sumó 172 mil 934 millones de pesos, mientras que los gastos de operación ascendieron a 183 mil 588 millones.

Esto significa que los sueldos únicamente disminuyeron 2.3 por ciento en términos reales, en tanto los gastos de operación subieron 10.1 por ciento.

Repudian el muro granjeros texanos

EFE

AUSTIN.- La Asociación de Vida Silvestre de Texas (TWA), que agrupa a miles de terratenientes, reclamó ayer al Presidente estadounidense que no construya el muro en la frontera con México por los daños que ocasionaría la expropiación de los terrenos y el deterioro al medioambiente y a la vida silvestre.

La construcción de la valla significaría una condena para la propiedad privada e interrumpiría el acceso al agua del río Bravo a propietarios y al ganado, al igual que a los animales salvajes de la zona, según señaló la asociación en un comunicado.

En este sentido, TWA indicó que es lógico que existan barreras físicas en lugares estratégicos, como en las áreas metropolitanas, pero instó al Departamento de Seguridad Nacional a desarrollar y utilizar otros métodos en lugares en que puedan perjudicar a la biodiversidad de la zona.

Los activistas apuntaron que la existencia de un muro afectaría a la fauna del Río Bravo y a algunas especies como osos negros, leones de montaña y ciervos de cola blanca, entre otros.

610972000016

EL ABC PARA TU PRIMERA DECLARACIÓN

Te lo decimos paso a paso: desde darte de alta en el Registro Federal de Contribuyentes hasta lo que puedes deducir.

reforma.com/consultorio



Otro 'robo' Brady presumía antes del partido inaugural de las Medias Rojas el jersey que le robaron cuando su compañero Rob Gronkowski se lo quitó. **CANCHA**